
令和４年１２月１５日 

加賀市議会 

議長 稲 垣 清 也  様 

議会活性化特別委員会 

委員長 辰 川 志 郎 

令和４年度議会報告会における参加者からの意見・提案について(報告) 

 標記の件について、本委員会において、調査・意見集約を行い、別添のとおり取りまとめ

ましたので、報告いたします。 

 

１．報告資料 

各委員会の調査結果 

資料２：議会活性化特別委員会 
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令和４年度議会報告会　参加者からの意見・提案等一覧表

議会報告会の運営全般に対するご提案・ご意見

No 内容

1
グループトークはとても良いと思うが、コロナ禍は控えた方がよい。
デジタル図書館はとても良い。

2

今回のような形式はとても良いと思います。
従来のような一方的な報告会ではなかなか自分が主体的に参加しているという感覚にな
りません。
議会と双方向でやりとりできる関係を構築することが大変大切だと思います。
時間の制約もあるでしょうがやや時間が足りなかった。
次回はテーマを絞ってみてはいかがでしょうか。

3

意見、提案が未来へつながる意見交換会だった。時間を決めた取組はダラダラにならず良
かった。地元民の提案、少年、青年、高校生、小・中学生の意見を聞いて市民全体からの市
活性化の意見を本日のテーマ別に行ってもいいのではないでしょうか。開かれた議会運営
を応援します。

4
項目を掘り下げて意見交換する時間が足りない。
もっと丁寧に説明してほしい。

5

時間が足りなかった。
２０～30代の人にも参加してもらって意見を言ってもらう場が必要。
片山津の発展に尽くして、また、高齢者を大切にする施策を考えてほしい。結果報告を必
ずしてほしい。

6 テーマ、方策を絞りすぎているのではないか。

7
限られた時間のため、事前にテーマを決めておいた方が意見交換しやすいのではないか。
市民の声を聞くことを続けて欲しい。

8 テーマを事前に教えてもらうと意見、考えがスムーズに出るのではないか。

9 子供（小中学生）の意見も聞く方が良い。

10 若い人の意見も聞きたい。

11 女性の参加、若者世代の参加を促していく。

12 議会報告会に来たことがない人を集める必要がある。

13
周囲がうるさくて集中しにくかった。マスクで聞きにくいこともある。他グループの意見、
考えが聞けて良かった。議員さんの顔、声、表情等、それぞれの個性が分かりました。お話
も上手です。

資料２



令和４年度議会報告会　参加者からの意見・提案等一覧表

議会報告会の運営全般に対するご提案・ご意見

No 内容

資料２

14
加賀市を良くしようと思われているのであれば人の話をよく聞き、議会に持って行ってく
ださい。

15 議会おでかけトークの事後報告をしてほしい。

16 何のために報告会を行ったのか理解できなかった。議員さんの自己満足か。

意見・提案に対する考え方

　市民の皆さんが気軽に参加できる議会報告と意見交換の場として、議会報告会
「議会おでかけトーク」を開催しました。
　この議会報告会は、平成23年４月施行の議会基本条例に定める「市民が参加する
議会」を目指して実施するものであり、令和２年度、令和３年度は新型コロナウイルスの
影響によりやむなく中止としましたが、今年度は感染対策を徹底した上で開催しまし
た。

　当日は、議員が議会基本条例に基づく取組について報告し、その後、今回初めての
方式によるグループトークによる意見交換を行いました。グループトークでは、４つの
グループに分かれ、テーマを設定し、各グループの議員が進行役となり意見交換を
行うことで、より市民の皆さんと意見交換しやすい報告会となるよう工夫しました。

　皆さまからいただいたご意見・ご提案を真摯に受け止め、今後、時間配分及びテーマ
設定を見直しすることや、女性団体及び青年団体などに参加を促すなど、改善・改良を
加えながら、「来て良かった」「また来たい」と思える報告会となるように取り組んでい
きます。

　なお、報告会の各会場でいただいたご意見・ご提案の一覧や、アンケートの集計結果
は市議会ホームページに掲載しております。
　
　また、ご意見・ご提案については所管の委員会で調査終了後、調査結果を市議会ホー
ムページに掲載するほか、各会場にも紙媒体で送付させていただきますので、ご覧い
ただければと思います。
　


